

Dividido en once zonas, se expone cuál es el estado de degradación en el que se encuentran

La Federación Ecologista presenta un estudio sobre la Ribera del Júcar

"El Ayuntamiento está preocupado y podría interesarse en la compra de algunos terrenos"

La Federación Ecologista de Albacete ha presentado al Ayuntamiento un informe sobre el estado general de la Ribera del río Júcar en el término municipal de Albacete, en el que se están reflejadas las zonas que hay que con-

servar, explicando el estado en el que se encuentra la vegetación que se da a los márgenes del río, así como las que habría que dotar de una adecuada infraestructura al ser zonas de recreo para el ciudadano.

P. PINTADO

La Federación Ecologista de Albacete ha presentado un proyecto al Ayuntamiento en el que se realizará un estudio sobre el estado general de la Ribera del río Júcar en el término municipal de Albacete, en el que se valoran tanto los aspectos positivos de las zonas mejor conservadas, como las zonas que habría que proteger. El estudio está dividido en once zonas diferentes en el que se puede comprobar cómo se encuentran cada una de ellas.

Tras seis meses de trabajo por parte de biólogos y técnicos de salud ambiental de la Federación Ecologista de Albacete, en este informe se distinguen los lugares que hay que proteger y las zonas que tendrían que pasar a manos públicas, uocinas y otras en las que habría que regular el régimen de visitas, "porque tradicionalmente son sitios donde se acude de forma normal, como es la zona de la Marmota y Cuasiernas, que son de recreo para los ciudadanos habría que reforzarlas para que pudieran soportarlo", explicó Cipriano Escribano, representante de la Federación Ecologista.

En el estudio elaborado se explica que tipo de vegetación arbórea o arbustiva se da en cada una de las zonas, "haciéndose también una valoración del nivel de residuos de esa zona, poniéndola de cero a diez

Entre los problemas de impacto de la Ribera del Júcar se encuentra la deforestación para su transformación en cultivo y una regresión de vegetación en las zonas más castigadas en las que desaparece el porte arbóreo

según se encuentre; también hacemos una valoración paisajística, que coincide su la importancia en el sentido ecológico y en el interés de conservación", añadió Cipriano Escribano.

En este informe también se establece una recomendación del tratamiento que se debe hacer en cada zona en concreto. También se recoge una listado de los propietarios cuyas fincas están situadas en la Ribera del Júcar, "la idea es que si tuviera que hacerse algún trámite de expropiación o compra, desde el Ayuntamiento se tuviera más facilidad para contactar con ellos, incluyéndose también el número de parcela", indicó el representante de la Federación Ecologista.

Degradación

El informe expone los problemas más importantes por los que está pasando en estos momentos la Ribera del Júcar, como son la deforestación sistemática hasta la misma ribera, para su transformación en cultivos, considerando que "esto es

bastante grave y así lo expusimos al Ayuntamiento a la Delegación de Agricultura, siendo este quizá el impacto más importante que sufre la Ribera del Júcar, esperemos que se paralice y que se pueda recuperar".

En consonancia con esta degradación, se produce también una regresión importante de vegetación en las zonas más castigadas en las cuales el porte arbóreo desaparece, dejando paso carrizales que muchas veces son quemados. En las zonas más accesibles se observa un fuerte impacto por actividades humanas, sobre todo por la pesca, a través de la cual se ocasiona una contaminación importante por residuos. El pastoreo es otra actividad que deja ver su influencia en la Ribera del río Júcar, donde se impide, con el paso del rebaño, la regeneración de la vegetación.

Otro de los impactos que destacaron fue el atropello al que se ven sometidos la mayoría de los pasos y caminos de acceso a la Ribera, "es algo que por ley está prohibido y sería

interesante que desde los organismos públicos se deslindaran las propiedades, lo que es propiedad pública, que viene bien explicado en la ley, indicando que son cinco metros desde el cauce, y exigir que el acceso a la Ribera pueda ser para todos los ciudadanos", explicó Cipriano Escribano.

Los representantes de la Federación Ecologista señalaron que "este es un momento difícil de recuperación de la Ribera del Júcar, pero si se intenta, la misma naturaleza tendrá capacidad para poder regenerarse". La respuesta del Ayuntamiento a este proyecto ha sido positiva, aunque "está limitado por el carácter interno de esta Corporación y habría que esperar hasta el mes de mayo, pero si se ha mostrado gran interés, y se podrían establecer los contactos con propietarios de la zona de Cuasiernas y Marmota para ver el costo que podría tener la posible compra por el Ayuntamiento".

Entre las posibles medidas que la Federación Ecologista expone en su estudio se encuentran respetar el caudal mínimo del río, evitando las crecidas y decrecidas bruscas del nivel del agua, intensificar la vigilancia en la zona, limpieza periódica de los puntos negros de basura a lo largo de toda la ribera, reforestación sistemática de las zonas afectadas con especies propias del ecosistema y control de la influencia del ganado sobre las especies forestales.